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专家观点

“就不动产投资而言，商铺的风险和利润，都是远

远高于住宅的。”中科大管理学院副教授张瑞稳告诉市

场星报记者，“以前合肥其实很小，人口过度集中，所

以先期开发的楼盘都能热卖，也都从原来的郊区变成

了现在的中心。很多人会说，那个时候要多买几套住

宅就发了。事实上，那个时候如果买了商铺，真就‘一

铺养三代’了。”

“如果说以前合肥的商铺盲选就能挣钱，那么现在

投资商铺，投资者可就得睁大眼睛了。”张瑞稳说，“高

利润与高风险并存的商铺投资，虽然不同人会有不同

的观点。但几个关键因素是不变的，如果这几个要素

能够完美结合，商铺投资就会颇有成效。”

在张瑞稳看来，地段和人气，是决定商铺价值的关

键。“要么地段非常好，比如主干道交叉口，已经颇具名

气的商业街上；要么人气非常旺，入住率高的住宅小区

聚集处，比如宁国路、元一名城中西街。”

“处于差不多的位置，能看到明显标志的商铺更有

竞争力。周边交通是否便利，交通费用的高低，会影响

商铺的价值。商铺的楼层、所处商业街的地段，也会影

响商铺的售价和租价。”张瑞稳总结道。

星报讯（记者 施超） 9月11日，国家相关部门公布

了入围新一轮节能惠民补贴目录的163款车型名单，凡

消费者购买指定车型，均可享受3000元的节能补贴，这

无疑给省城车市添了一把火。然而，时隔一个多月，市

场星报记者探访市场发现，不少车商仍未执行补贴政

策，落地时间表亦不得知。

不少客户冲着补贴“相车”

3000元的节能补贴，对于心仪10万元左右代步车

的“购车族”来说，是一笔不小的优惠。昨天，在合肥亚

夏汽车城某合资品牌4S店内，市场星报记者遇到前来订

车的邹先生。邹先生表示，不久前他“相中”了一款小排

量汽车，一直在等优惠政策。

“开始还不知道有补贴，后来经朋友提醒，一问4S店

果然有，不过要等执行通知。”邹先生说，节能补贴政策

已经出来一个月了，一直没有落地，“尽管心里焦急，但

我还是会等的。”市场星报记者从省城多家4S店人士口

中得知，和邹先生一样，国庆期间有一大批客户都是冲

着补贴“相车”。

避谈补贴以消化库存？

此前，面对国家出台刺激市场的政策，汽车经销商

通常会积极行动，大力进行宣传和促销。然而，这次似

乎不太一样。昨天，市场星报记者调查发现，一些列入

节能补贴目录的车企显得非常“低调”，甚至有经销商表

示对3000元的节能补贴毫不知情。有的4S店不仅没有

张贴相关海报，还不会主动宣传节能补贴政策，“只有在

消费者自主咨询时，才会告知具体补贴车型。”

为什么车市的执行态度不太积极？对此，省城一位

不愿透露姓名的车企负责人分析认为，市场对于节能补

贴政策如此冷淡，消化库存是一个重要原因。“刚刚过去

的‘金九’期间，省城车市没有达到预期效果，一些经销

商纷纷反映库存压力过大。”这位车企负责人说，此次国

家推出的节能补贴政策，只能惠及部分车型，“过多宣传

节能补贴政策，很可能影响其他车型的销售和推广。”

星报讯（记者 丁林） 小病在社区、大病去医院的分

级诊疗，已成为未来看病的一个趋势。上市皖企美亚光

电昨日公告称，公司与健康诊疗类手机客户端企业——

北京春雨天下软件有限公司（以下简称“春雨医生”）签

订《战略合作框架协议》，布局在线医疗。

据了解，美亚光电拟合作的公司是北京的“春雨医

生”。市场星报记者查阅资料发现，该公司2011年成立，

并于当年11月上线了第一款手机客户端“春雨掌上医

生”。这个客户端是一款“自查+问诊”的健康诊疗类手机

客户端，用户可通过春雨掌上医生，查询有可能罹患的疾

病，免费向专业医生提问。而本次，双方合作的一大方面

就是拟联手打造安徽省移动数字化分级诊疗平台。

据公告，这个平台将结合春雨医生的内容，为用户

提供各类健康教育内容，将成为一款手机健康教育工

具；同时，该平台可以结合春雨医生现有的空中医院（主

要为手机上问诊）的功能，并融合电子病历和可穿戴设

备的解读，为用户打造健康管理体系。

而根据初步意向，病人可以通过平台按照地域、医院

等级、科室、专家的条件组合挂号，“先期接入合肥市三甲

医院，逐步接入安徽省各医疗机构。”此外，在平台上，用

户可以以春雨医生为首诊平台，再由医生根据病情转诊

至指定医院。另外，在打造安徽省移动数字化分级诊疗

平台之上，还将打造领先的牙科远程诊疗平台。通过该

平台，专家通过远程医疗系统，获得用户本人和本地医生

对用户情况的描述，以及用户通过系统传送的资料，了解

用户情况和需求，专家帮助用户遴选、确定方案。

人物：张芳芳
年龄：31岁
职业：旅行社从业者
观点：选商铺要选大品牌开发商
“坐拥黄金地段，一铺养三代。”这样的商铺广告

多少会让人动心，在省城一家旅行社工作的张芳芳，就

是在手机上收到这样的销售短信后，立刻行动了。

今年5月份，张芳芳花了33.6万元在滨湖某商业

地段买了16平方米的小商铺，因为靠近合肥滨湖医

院，张芳芳认为其很有投资价值。“我买的是三楼，根

据计划，准备卖男装。”张芳芳说。

与自租模式不同的是，张芳芳所买的商铺开发商

会在交房之后返租回去，被称之为“包租包管”模式，换

句话说，开发商会把每年商铺出租的租金返还给她。张

芳芳说，最吸引她的就是开发商的商铺回购经营模式，

这样就降低了投资风险。“5年之后，开发商会按售价的

110%回购这间商铺，当然，有5年到20年期限不等。”

张芳芳给市场星报记者算了一笔账：按照合同约

定，自己的商铺第一年的投资回报率是6%（20160元）、

第二年递增到7%（23529元），以此类推，第五年的投资

回报率最高能达到10%（33600元）。5年期满后，商铺

还能得到高出10%的购买价格。据此计算，5年时间

里，她通过投资商铺能赚到16.8万元。

“最理想的状态是这样，其实前后算了算收益率也

不是特别高，5年之后，说不定物价上涨、通货膨胀，那时

候30多万就更不值钱了。”张芳芳忧心忡忡地表示，今年

上半年看到很多房地产开发商“跑路”，自己有时候也蛮

担心，“所以，还是要选信得过的大品牌开发商。”

人物：方蕊
年龄：52岁
职业：工程师
观念：投资重点改向写字楼
方蕊是一名工程师，擅长CAD制图，凭借早期的

专业技能，积攒了不少的资金。“资金放在手上，肯定

不是事，存银行利率太低，我就想到了投资不动产。”

方蕊告诉市场星报记者，“从一开始，我就没有想着买

住宅，住宅价格会涨，商铺的价格就一定会涨，而且论

租金，住宅和商铺没得比。”

2002年前后，方蕊在太湖路附近购买了三间商

铺，两间15平方米左右，一间30多平方米。“小商铺好

租，做餐饮，做服装都行。”方蕊说，当时三间商铺花了

她120万元，如今市值已经超过300万元。

“其实，不能说我有什么经验，投资得早，就是好

赚。我那会其实选择性很多，不论选在哪个地段，现在

都是赚的。但现在，投资的难度就很大了。合肥的区

划有了很大的变化，很多地方存在楼多人少的情况，如

果区位投资错了，不但很难快速回本，甚至有租不出、

卖不掉的风险。”方蕊分析说，相对于商铺，合肥目前

的写字楼市场更值得投资。

“别看写字楼一般面积大，但单价并不高。”方蕊

说，“合肥此前的写字楼发展是比较滞后的，现在才进

入快速增长期，其实好的写字楼并不多，认准品牌和地

段做投资，未来可期。”

注：文章里实地探访的商家人名及投资者姓名，

应其要求，均为化名。

买商铺好比“养孩子”
专家建议投资商铺要有耐心

虽说商业地产本就没有限购一说，但住宅取消限购，“限贷”政策放宽，还是提振
了大家投资不动产的信心。特别是商铺这块，专家认为合肥商业地产仍处于比较好
的投资时机，但更考验投资眼光，也要有更好的耐心，“就好比养孩子，看着他一天天
成长。” 记者 张华玮 董艳芬

（上接A02、A03）

买商铺要耐心等其成长 合肥学院房地产研究所副所长凌斌

“现在的合肥商业地产，还是比较好的投资时

期。”合肥学院房地产研究所副所长凌斌表示。

但与杭州相比，合肥人目前的消费水平还难以支

撑商圈。特别是政务区一带，城市综合体布局太快、太

集中，出现“短期危机”。

凌斌建议，对于投资者来说，沿街的街道社区门面

房相对风险比较小；而如果投资商铺、写字楼一定要选

择有实力的开发商。“买商铺和买住宅房不同，你得有

‘养孩子’的心理准备，看着他一天天成长。”凌斌说，

全国范围类来看，商业地产的年投资收益率在8%。

“合肥可能会低于全国水平，但是也不排除成熟的运营

团队，创造高出8%的收益率。”

据介绍，与住宅不同的是，商铺在对外出售后，需

要交纳20%的个人所得税。

而在合肥工业大学张鑫教授看来，现阶段投资商

铺需更加谨慎。“现在投资渠道日益多元化，作为众多

投资方式之一的商铺投资只能作为一种选择。”张鑫

说，就家庭投资而言，市民可根据家庭的经济条件、自

身能力、未来预期和消费需求的可能变化综合考虑，选

择适合的投资方式。

如今投资商铺是技术活 中科大管理学院副教授张瑞稳

汽车节能补贴政策重启满月

省城车市补贴执行态度“羞答答”

皖企拟建移动数字化分级诊疗平台

患者可手机“首诊”再去医院


